



REVUE DE PRESSE

Semaine du 30 janvier au 5 février 2021

Des heures complémentaires pour les agents municipaux

Réuni le 18 janvier en fin d'après-midi, le conseil municipal a commencé sa séance en acceptant, à l'unanimité, d'adhérer au groupement de commandes, proposé par la communauté de communes de Mad et Moselle, pour l'achat, l'installation et la maintenance de défibrillateurs et de radars pédagogiques.

Tous ont ensuite été d'accord pour accorder 20 h 30 d'heures complémentaires à la secrétaire de mairie et 15 heures complémentaires à l'agent technique, ce dernier ayant dû faire face à un surcroît de travail en raison des récentes chutes de neige.

Location d'une parcelle en pâture

Puis, les élus ont autorisé le centre de gestion de la fonction publique de Meurthe-et-Moselle à lancer un appel d'offres pour le renouvellement du contrat d'assurance santé des agents, la commune se réservant le droit d'approuver ou non le contrat de groupe qui sera proposé.



Rembercourt rejoint le groupement de commandes de défibrillateurs et de radars proposé par Mad et Moselle.

Ensuite, après examen, le conseil municipal a approuvé le compte de gestion présenté par la SPL X-DEMAT.

Enfin, il a été décidé de mettre en location par ban à pâture, pour un an renouvelable tacitement, une parcelle de 2,88 hectares au tarif de 85 euros l'hectare révisable annuellement selon la variation de l'indice de fermage.

Est Républicain 30 janvier 2021

VILLECEY-SUR-MAD



Les arbres ont les pieds dans l'eau

Les pluies abondantes ne cessant de tomber ces dernières semaines, le cours du Rupt-de-Mad prend de plus en plus d'ampleur. À tel point qu'il déborde largement de son lit dans les parcelles voisines, enveloppant de ses eaux les arbres se dressant à ses abords comme ici, derrière l'aire de jeux de Villecey-sur-Mad.

Est Républicain 1^{er} février 2021

Restriction de circulation sur la D75

Afin d'assurer la sécurité des usagers à l'occasion de travaux d'enfouissement par tranchage, d'une conduite de gaz biométhane sur la départementale 75, de la sortie de Limey jusqu'à l'intersection avec la départementale 3 au carrefour de Regniéville, un arrêté a été promulgué par la présidente du conseil départemental de Meurthe-et-Moselle. Du lundi 1^{er} février au vendredi 5 février, de 8h à 18h, toute circula-

tion sera interdite sur ce tronçon de route, à l'exception de l'entreprise intervenante, de la gestionnaire de la voirie départementale et des riverains. Les automobilistes venant de Thiaucourt devront suivre la route départementale 3 puis suivre la départementale 958 pour se rendre à Limey. La même déviation devra être empruntée dans le sens contraire. Une signalisation réglementaire sera installée.



Circulation interdite de la sortie de Limey jusqu'à l'intersection avec la départementale 3 au carrefour de Regniéville.

Est Républicain 31 janvier 2021

DOMMARTIN-LA-CHAUSSÉE



La galette des rois clôture la séance du conseil

Vendredi 29 janvier, les sept élus du conseil municipal se sont retrouvés à 20 h à la mairie, dans le respect des distanciations physiques, pour une rapide session. Le rapport présenté par la CLECT a été approuvé et le centre de gestion de la fonction publique de Meurthe-et-Moselle a été autorisé à lancer un appel d'offres pour le renouvellement du contrat d'assurance santé des agents. La dégustation d'une belle galette des rois a clôturé cette soirée. « C'est une galette avec trois fèves mais sans couronne ! », a plaisanté le maire, Denis Petit.

Est Républicain 1^{er} février 2021

La commune lance un chantier pour soutenir Azur Production

D'un côté, il y a Azur production, entreprise de menuiserie industrielle installée à Chambley, et dont l'avenir est incertain. De l'autre, les besoins de rénovation d'une commune. Petite, mais volontaire. La municipalité a décidé de soutenir l'entreprise en péril.

Les ouvrants des bâtiments municipaux ne sont plus guère étanches. Ni à la pluie, ni au froid. Si les changer était une nécessité, pour les élus de Hagéville, soutenir Azur Production était une évidence. Le maire, Claude Bosserelle, explique cette démarche qui, pour lui, « doit montrer l'exemple aux autres communes ».

« Faire travailler l'économie de son secteur »

L'avenir de l'entreprise Azur Production est pour le moins sombre. La vente de Lapeyre par Saint-Gobain met en péril la menuiserie industrielle ins-



« Oui, nous prenons un risque, mais c'est un risque volontaire. Et c'est à nous, communes, de nous engager, par des actes concrets, dans le soutien de notre économie locale », affirme le maire, Claude Bosserelle. Photo RL

tallée sur l'ancienne base aérienne de Chambley. Légitimement inquiet, Claude Bosserelle agit, à son échelle. « Nous avons besoin de changer nos ouvrants et nous avons une en-

treprise de production à deux pas de chez nous. Pourquoi aller plus loin ? Je pense qu'une collectivité qui a des travaux à faire ne doit pas se poser de question, et faire travailler

l'économie de son secteur. Si demain Azur Production ferme, c'est 170 emplois perdus. Mais en réalité, cela va impacter au moins trois fois plus de personnes. Il faut réagir ! »

« J'espère que d'autres communes me suivront »

En passant commande directement à l'usine, la commune de Hagéville devient le premier client en vente directe d'Azur Production. « C'est un chantier pilote, tant pour la commune que pour l'usine. Le directeur nous a, par ailleurs, avertis que si le site ferme, nous perdons, de fait, toute garantie. Alors oui, nous prenons un risque, mais c'est un risque volontaire. Si personne ne prend ce risque de passer une commande, alors ils ne fermeront pas dans deux ans, mais dans six mois ! C'est à nous, communes et communauté de communes, de nous investir par des actes concrets. J'espère que d'autres me suivront », appelle Claude Bosserelle.

Des demandes de subventions sont en cours pour démarrer le chantier de Hagéville, comprenant les portes et fenêtres de la mairie, du logement situé à l'étage et de la salle polyvalente.

Est Républicain 1^{er} février 2021

THIAUCOURT-REGNIÉVILLE

Une nouvelle formule pour le bulletin municipal

Auparavant, le bulletin municipal se présentait sous la forme d'un petit livret de plusieurs dizaines de pages distribué une fois par an aux habitants. À partir de ce mois de janvier 2021, il devient un trimestriel comportant huit pages.

Le premier numéro de cette nouvelle version vient d'être distribué aux habitants. Il a été tiré à 500 exemplaires et livre tout un tas de petites informations utiles à la vie pratique. Il revient également sur les événements qui se sont déroulés ces derniers mois. Le maire, Margaret Dumont, et l'ensemble du conseil municipal y présentent leurs meilleurs vœux. « Il ne s'agit



La nouvelle municipalité adopte une nouvelle formule pour le bulletin municipal.

pas d'une simple formule convenue mais bien l'expression d'une réelle confiance dans l'avenir, dans notre capacité collective à dépasser nos inquiétudes, nos difficultés », précise Madame Dumont.

LE CHIFFRE

THIAUCOURT-REGNIÉVILLE

1149

Comme dans de nombreuses localités, les décès, au nombre de seize, ont été plus importants que les naissances au nombre de quinze en 2020. Toutefois, si l'enregistrement de défunts a été plus élevé qu'en 2019, neuf habitants ayant quitté ce monde l'année précédente, les naissances sont aussi beaucoup plus nombreuses puisque 2019 n'avait connu que trois venues au monde. De même, deux couples ont décidé d'unir leur destinée en 2020 contre un en 2019. La population de Thiaucourt-Regniéville stagne donc à 1149 habitants.

LIRONVILLE

L'abribus va faire peau neuve

Un chantier jeunes est prévu du 26 au 30 avril 2021 pour repeindre les murs dégradés de l'abribus. Organisé conjointement par l'association « La Hochotte », la mairie, la com'com Mad et Moselle et la CAF, il s'adresse aux jeunes de 10 à 17 ans, avec priorité aux ados du village.

Quatre spécialistes de la fresque, du tag ou du graf, ont répondu pour animer ce chantier et ont présenté leur devis. Encadrés par un graffeur professionnel, l'animateur jeunesse de la CCMM et des bénévoles, les participants décideront du sujet et des techniques à utiliser. Suivant leur projet, ils peindront les quatre surfaces. Les adolescents élaboreront ensuite un projet commun pour la contrepartie culturelle ou sportive à laquelle ils auront droit.

Auparavant, la mairie fait remettre en état les murs. Frédéric et Sébastien, les ouvriers intercommunaux qui s'activent régulièrement tous les vendredis matin sur la commune, viennent de commencer cette réfection des murs intérieurs. Déjà deux mati-



Les ouvriers intercommunaux s'affairent à mettre en état les murs intérieurs de l'abribus, en vue du chantier jeunes prévu en avril.

nées qu'ils grattent, enduisent et repeignent les murs, mais d'autres séances seront nécessaires.

Un premier chantier jeunes en 2006

L'abribus a déjà fait l'objet d'un premier chantier jeunes aux vacances de printemps en 2006. Après une semaine de stage mettant en place la maquette du projet, les jeunes du village s'étaient mis au travail chaque samedi après-midi de mai 2006 pour peindre les quatre faces de l'intérieur. Le choix du fond s'était porté sur les sports de glisse, tandis que les trois autres murs représentaient la campagne, la montagne, et la ville. Pour cette première réalisation, une artiste du secteur, Angélique, de l'association Artisiac, les avait encadrés.

Est Républicain 1^{er} février 2021

Un sanctuaire pour préserver les chauves-souris

Une grotte, transformée en ouvrage militaire pendant la Grande guerre, sert aujourd'hui de refuge pour les chauves-souris. Grâce à un partenariat, le site est désormais sécurisé, permettant aux espèces menacées de chiroptères d'hiberner en paix.

Derrière l'église Saint-Denys, une vaste grotte creusée dans le calcaire des côtes de Moselle fut aménagée en hôpital par les militaires allemands, lors de leur occupation du village entre 1914 et 1918. Grâce à un partenariat entre la commune de Bouillonville, l'Union européenne, le ministère de l'environnement, la région lorraine, le Parc Naturel Régional de Lorraine, le conservatoire des sites lorrains et l'association transfrontalière pour la protection des chauves-souris, ce site a été mis en sécurité afin de servir d'abri aux chauves-souris, dont certaines espèces sont menacées. Car ces mammifères, victimes d'anciennes croyances, ont vu leurs effectifs diminuer de 90 % en-



Le sanctuaire des chauves-souris se trouve dans une grotte située derrière l'église Saint-Denys.

tre 1945 et 2000.

Un programme transfrontalier de protection

Inutile de revenir sur les histoires de vampires suceurs de sang et de sorcières intégrant cet animal dans leurs recettes maléfiques. Afin d'enrayer le déclin de ces populations, des chiroptérologues ont mis en place, à partir de 1992, un programme transfrontalier de

protection intitulé « Life », offrant des sites d'hibernation protégés en Belgique, Luxembourg, France et Allemagne. Ces lieux sont souvent d'anciens ouvrages militaires comme à Bouillonville.

La grotte, offrant une stabilité de la température et de l'humidité, est propice à l'hibernation de trois espèces menacées de chiroptères : le vespertilion de Daubenton, le grand rhino-

lophe et le petit rhinolophe. Afin de préserver la tranquillité de ces animaux, une grille ouvrante ferme l'entrée de cette grotte.

Pour observer ces petits animaux, il suffit d'attendre la tombée de la nuit estivale. À ce moment, vous pourrez les apercevoir virevoltant dans les airs à la poursuite d'insectes, sources principales de leur alimentation.

La rue de l'église d'hier à aujourd'hui

La rue de l'église est une dénomination récente faisant référence à l'édifice religieux dédié à Saint-Martin, patron de Dommartin-la-Chaussée.

Pendant longtemps, il n'exista que deux noms de rue, la Grande rue et la rue Basse.

Sur l'ancienne photographie où posent en 1915 ou 1916 un officier des Uhlans avec son intendant, nous pouvons apercevoir les anciennes maisons détruites par les bombardements à la fin de l'année 1918, lors de l'offensive américaine.

À leur place ont été construites, au début des années 1920 une maison devenue propriété communale et la mairie qui, à une certaine époque, abrita aussi l'école puis la salle des fêtes du village.



La rue de l'église pendant l'occupation allemande en 1915-1916. Photo ER



La rue de l'église de nos jours.

Est Républicain 2 février 2021

THIAUCOURT-REGNIÉVILLE

Le comité des fêtes va prendre en main les grandes animations



L'organisation des grands événements sera pilotée par le comité des fêtes. Photo d'archives.

À partir de cette année, le comité des fêtes va prendre en main les grandes animations comme la fête de la musique, la fête de l'automne ou encore la Saint-Nicolas. « Nous allons demander aux associations leurs projets afin qu'elles déposent leur dossier dès le mois de mars. Tous les appels à projet des associations seront donc étudiés. Le

conseil municipal votera les subventions au mois de juin. Une partie sera attribuée pour les projets, une autre pour aider au fonctionnement. Tout le travail des associations va être fait en liaison avec le comité des fêtes qui s'occupera de l'organisation des grands événements de notre village », renseigne l'adjointe au maire, Muriel Thibaud.

Est Républicain 2 février 2021

LIMEY-REMENAUVILLE

Questions à **Sabine Masson**,
présidente de « Enjoy Your City »

Une nouvelle association



Vous êtes habitante de Limey depuis 2012, et maman de deux jeunes enfants.

L'animation, ce n'est pas un domaine inconnu pour vous ?

J'organisais déjà Halloween hors cadre d'une association, pour le plaisir des petits et des grands. Originaire de Liverdun, je participais bénévolement aux animations de l'office du Tourisme (fête médiévale, visites guidées du vieux village historique)

Elue conseillère municipale le 15 mars, vous êtes déléguée aux actions sociales et à la communication depuis 23 mai 2020. Quelles ont été vos premières actions ?

« Dans ce cadre, j'ai recensé et distribué des masques pour les personnes âgées de la commune, ainsi que des brumisateurs pendant la canicule de l'été 2020. J'ai également organisé pour la mairie le concours des illuminations.

Et vous venez de créer une nouvelle association

Oui, l'association se nomme « Enjoy your city », pour pouvoir compléter les manifestations déjà existantes à Limey. En proposant des animations festives, culturelles et sportives et des animations petite enfance (spectacles, bricolages).

C'est un challenge compte tenu de la situation sanitaire !

Mais nous sommes motivés et convaincus que les activités que nous pourrions réaliser contribueront à maintenir une dynamique au sein du village.

Vous avez déjà un rendez-vous ce mois-ci ?

Pour le projet Natur'O'Plastique, nous organiserons un concours de dessin thématique pour les enfants. Les chefs-d'œuvre seront affichés plus tard pour accompagner une exposition pédagogique sur les plastiques dans les Océans. Une dizaine d'activités en tout genre sont prévues pour 2021, alors on croise les doigts !

Est Républicain 3 février 2021

JAULNY

La commune sollicite des subventions

Réuni le soir du vendredi 29 janvier dans le respect des distanciations physiques, le conseil municipal a commencé sa session en acceptant à l'unanimité le principe d'une mensualisation du règlement des factures d'eau et d'assainissement au Trésor public pour les usagers le souhaitant dès que cela sera mis en place. Puis, par 9 voix pour et deux abstentions, les élus ont approuvé la révision des tarifs des concessions du cimetière. Désormais, pour une concession de trente ans, le prix sera de 150 €, et pour une de cinquante ans, 200 €. Une concession de trente ans au colombarium coûtera 200 €.

Ensuite, à l'unanimité, le conseil a autorisé le maire, Corinne Halteur, à solliciter des subventions, l'une de 9 000 euros pour le remplacement des lampadaires de la commune au Fonds dédié au soutien des communes fragiles ; une de 5 500 euros au dispositif relance rurale pour la réhabilitation du cimetière. Le dispositif relance rurale sera aussi contacté pour la remise en état du premier étage de la mairie, sa sécurité et son isolation dans le cadre d'un aménagement en cours d'étude. Le montant sera déterminé en fonction des



Le prix des concessions du cimetière a été révisé.

devis présentés. La somme de 13 000 euros est évoquée pour l'instant. Tous ont aussi été d'accord pour créer un poste d'adjoint territorial d'animation à temps partiel, de trois heures par semaine, pour accompagner les enfants prenant le bus pour se rendre à l'école de Thiaucourt. Enfin, par dix voix pour et une abstention, le conseil s'est prononcé pour le renouvellement du bail de 7 hectares 48 ares 47 centiares à un particulier en échange d'un loyer annuel de 96,73 euros par hectare. La location de ces trois parcelles, du 1^{er} octobre 2019 au 30 septembre 2028, pourra être actualisée selon la variation de l'indice des fermages.

Est Républicain 4 février 2021

Henry Lemoine : « La pandémie entrave notre fonctionnement »

A l'heure du débat d'orientation budgétaire (DOB), ce mardi soir, le maire Henry Lemoine et Hervé Guillaume, délégué aux finances, ont rappelé le caractère « inédit et exceptionnel » de ce budget 2021, eu égard au contexte de la crise sanitaire et aux subventions qui se font attendre.

En préambule, le premier magistrat développe : « La pandémie qui perdure depuis presque un an, entrave notre fonctionnement et ne nous permet pas de faire les investissements tels qu'on les voudrait », tout en détaillant : « Car même s'il annonce un plan de relance, l'Etat peine à notifier des subventions. Mais en parallèle, multiplie les contrats et autres appels à projets : Opération de revitalisation de territoire.

Petites villes de demain... tout un chacun a du mal à s'y retrouver. » L'occasion d'évoquer les investissements en cours, parmi lesquels « le club de l'amitié, les projets sportifs » et de déplorer : « On ne peut pas les lancer sans avoir l'assurance d'obtenir des subventions. » Avant d'insister sur une priorité : l'informatisation des écoles. Puis d'aborder la taxe foncière, en pause fiscale depuis quatre ans : « Nous proposons une augmentation de 2% », ce qui représente 15 € par foyer et par an.

Les grands projets 2021

Avant de céder la parole à l'opposition, Hervé Guillaume liste les grands projets qui seront réalisés sur plusieurs années, parmi lesquels : le Dojo régional (900.000 €), le bassin d'aviron (160.000 €) et la rénovation de la rue Saint-Laurent

(650.000 € sur le budget principal et 200.000 € sur le budget de l'eau). Avec un point sur le CCAS qui « incarne l'action communale quotidienne auprès des plus démunis ».

A propos de solidarité, Johan Ohling (Groupe Ensemble un pont vers l'avenir) estime « qu'il faut mettre le paquet envers les plus démunis et aussi les commerçants : il faut geler les investissements au profit de la solidarité, anticiper l'avenir et la relance par la transition écologique et sociale. »

« Sous l'angle humain et citoyen »

Préférant « analyser ce DOB sous l'angle humain et citoyen », Jennifer Barreau (Groupe Pam au Cœur) constate : « Nous aurions voulu voir dans ce DOB une augmentation du budget du CCAS, tant il est évident que le recours aux aides sociales s'est accru avec la crise. Et



« Pour notre effort d'informatisation des écoles, nous espérons être retenus dans l'appel à projet traitant de ce domaine », a annoncé Henry Lemoine, lors du conseil municipal de ce mardi soir. Illustration/A. MARCHI

cela ne fait que commencer. »

Quant à Jean-Marc Vauthier (Pam au Cœur), il évoque « deux points concrets » : le bassin d'aviron, s'interrogeant sur les aménagements qui seront réalisés aux alentours. Avant de questionner la majorité : « Où en est-on du Plan Vélo ? ». En charge de l'environnement, Jonathan Richier se veut ras-

surant : « La mise en place du Plan Vélo est un travail réalisé avec le PETR. On attend son retour. »

Le mot de la fin revient à Jean-François Moutet, adjoint aux solidarités et à la cohésion sociale : « Jusqu'à maintenant, le CCAS a obtenu de la ville la subvention d'équilibre dont il a besoin. »

Martine SCHOENSTEIN

ES6418 - V0

Est Républicain 4 février 2021

Célestin en service civique à la radio locale

Célestin Saint-Eve, âgé de 22 ans, a souhaité faire une pause dans les études qu'il suit à l'Université de Haute Alsace de Colmar pour s'engager sur une mission d'intérêt dans le cadre d'un contrat de service civique.

L'offre de l'Association Familiale Rurale de Thiaucourt a retenu l'attention de Célestin, habitant Metz et titulaire d'un Master 1 en marketing-vente.

Il a intégré le studio de la radio locale RDM pour une durée de 6 mois. Bien que n'ayant aucune expérience, ni connaissance dans le milieu de la radiodiffusion, il s'est très vite adapté à la manipulation technique ainsi qu'à la prise de parole au micro, sur les conseils de Rémy Dorvaux, permanent à la radio et son tuteur pour l'occasion.

Ses matinées sont consa-



Le jeune homme a intégré le studio de RDM pour une durée de 6 mois.

crées à la recherche de documentation dans le domaine musical, la préparation d'émissions et l'après-midi à l'animation d'antenne en direct. Une expérience dans laquelle il prend beaucoup de plaisir, se découvrant même une

certaine vocation.

Dès la rentrée de septembre, Célestin reprendra ses études pour décrocher un Master 2, mais cette fois en « Marketing Musique ».

A écouter sur le 102.7 en FM ou sur www.radio-rdm.fr

CORNY-SUR-MOSELLE

Modernisation de l'éclairage public



Photo RL

Le remplacement des anciens points lumineux par des leds fait partie du programme de renouvellement de l'éclairage public du village de Corny-su-Moselle : 19 luminaires viennent d'être remplacés, il y en aura 15 autres en cours d'année.

Il est prévu environ 30 points par an.

Républicain lorrain 4 février 2021

LIRONVILLE

Nouveau service pour remplacer le médiabus

Le contexte sanitaire contraint la Médiathèque de Meurthe-et-Moselle à annuler les passages du médiabus. Elle propose aux lecteurs de venir retirer des documents au lieu et jour habituels de stationnement du médiabus. La prochaine livraison est prévue le 8 février, pour Lironville, devant la mairie à 14 h 45 (à Bernecourt, à côté de l'église à 14 h 15).

Les personnes intéressées documents doivent se faire connaître impérativement ce vendredi par mail : mhenne@departement54.fr, ou par téléphone 03 83 90 87 50.

Pour permettre à la bibliothécaire de préparer les livres en amont, il convient d'indiquer vos nom et prénom et téléphone, le point de retrait souhaité, les références des documents souhaités. Les livres réservés seront bien sûr apportés bien sûr mais elle peut aussi faire un choix en se basant sur les emprunts habituels et vos indications. Les documents



Les lecteurs doivent réserver leurs documents pour une livraison ce lundi.

seront remis dans un sac en papier et déjà enregistrés sur votre carte.

Rapporter vos documents en retour. Il faudra porter le masque, respecter au maximum la distanciation et il est conseillé aussi de laisser les ouvrages livrés sans les toucher pendant 2 jours

Est Républicain 5 février 2021

Une nouvelle entreprise installée dans la commune

Les démarches administratives n'ont pas rebuté Reynald Dos Santos, bien décidé à changer de rythme. Un tournant professionnel pour ce menuisier de formation, qui a sauté le pas en créant sa propre entreprise multi-services.

Depuis le 26 janvier, une nouvelle entreprise, dénommée LR à votre service, s'est installée dans la commune. Cette société par actions simplifiée unipersonnelle (un seul actionnaire) a été créée par Reynald Dos Santos, âgé de 34 ans, installé dans la localité depuis avril 2018. « J'assure le dépannage pour les volets roulants électriques, solaires ou manuels. Je change et installe aussi tous types de volets. Je travaille en partenariat avec SOS bricolage qui me renvoie les clients les con-



Reynald Dos Santos vient de créer l'entreprise LR à votre service.

tactant pour ce genre d'intervention. Ensuite je me déplace dans les 24 heures », indique M. Dos Santos. Et comme il est plus prudent d'avoir plusieurs cordes à son arc, l'entrepreneur assure également des services à la personne, cette fois en collaboration avec Hexa Coop. Bricola-

ge, jardinage, aide au déménagement, petites livraisons, petite manutention, nettoyage de vitres sont les missions accomplies par Reynald Dos Santos, dont le rayon d'action s'élargit jusqu'à Metz et Nancy.

« Au départ, j'ai une formation de menuisier. Pendant longtemps, j'ai travaillé pour le groupe Saint-Gobain, assurant le service après-vente. Tous les jours, j'allais à Reims. Je partais à 5 heures du matin et rentrais à 21 heures. Pour améliorer ma qualité de vie, j'ai décidé de créer mon entreprise. Le temps de la monter, les démarches administratives étant longues, j'ai assuré la maintenance et me suis occupé des espaces verts au collège de Thiaucourt-Regniéville », confie le jeune homme. Une initiative permettant d'étoffer un peu plus le tissu entrepreneurial de la localité.

La commune reprend la gestion des logements communaux

Le conseil municipal d'Any-Dornot, réuni à huis clos, a pris plusieurs décisions. La commune reprend notamment la main sur la gestion des logements communaux.

La commune d'Any-Dornot souhaite profiter du renouvellement de locataire pour dénoncer la convention de gestion établie en septembre 2012 avec Metz Habitat Territoire. Le conseil décide de reprendre l'entière gérance des deux appartements concernés. Suite à l'examen du prix du loyer actuel de l'appartement F4 sis 8, rue Lemal-Perrin, le maire propose de réévaluer le loyer et les charges mensuels de la façon suivante : un loyer mensuel de 580 €, indexé sur l'indice de référence des loyers. Une provision mensuelle de 30 € pour charges. Le nouveau loyer est fixé à 610 €, charges comprises.

Travaux de rénovation énergétique

Le coût prévisionnel des travaux de rénovation énergétique de l'école ma-

ternelle s'élève à la somme de 73 017 € HT, soit 84 593 € TTC, répartie comme suit : 52 139 € HT, (62 567 € TTC) pour la toiture et 20 878 € HT (22 026 € TTC) pour la chaudière. Une subvention de 43 810 € HT au titre de la DETR ainsi que de la DSIL 2021, soit 60 % du montant du projet

Dépenses d'investissement

Les dépenses réelles d'investissement, prévues au budget prévisionnel 2020, hors reports et crédits afférents au remboursement de la dette, se sont élevées à 483 181 €. La limite de crédits d'investissement utilisables avant le vote du budget 2021 est de 120 795 €.

Mise à disposition d'un broyeur à végétaux

Le maire explique aux élus que la commune d'Arnaville propose une convention pour mise à disposition d'un broyeur à végétaux sous les conditions suivantes : carburant fourni 140 € par jour ou 100 € la demi-journée ;



La commune possède deux appartements communaux qui étaient gérés jusqu'à présent par Metz Habitat Territoire. Photo RL.

carburant non fourni pour toute la durée du mandat. Cette adhésion est gratuite.

110 € par jour ou 8 € la demi-journée.

CAUE 57

Le conseil municipal décide d'adhérer au CAUE de la Moselle, association dont le but est de promouvoir la qualité de l'architecture, de l'urbanisme et de l'environnement avec le souci permanent de les adapter au contexte local

France Service

La Maison de service au public (MSAP) d'Any-Dornot est officiellement labellisée France Services. Des travaux importants de réhabilitation et mise aux normes du bâtiment et de l'espace de travail auront lieu courant 2021.

DÉSERTS MÉDICAUX

L'appel au secours des maires ruraux

Des déserts médicaux qui s'étendent, une espérance de vie qui diminue et un accès aux soins qui se détériore : les maires ruraux ont lancé un appel au secours en publiant coup sur coup trois études sur la dégradation de l'accès aux soins en zone rurale. La dernière étude en date, rendue publique ce jeudi, constate une « dégradation » de ces déserts médicaux avec un « accès aux soins de qualité inférieure à celle de la moyenne des territoires français ». Elle souligne entre autres que le nombre de cantons dépourvus de médecins est passé de 91 en 2010 à 148 en 2017, soit une augmentation de 62 %.

Républicain lorrain 5 février 2021